

Es México paraíso fiscal.- Cepal (El Reforma 28/06/10)

Es México paraíso fiscal.- Cepal (El Reforma 28/06/10) Los intentos del Gobierno mexicano por remediar la situación son insuficientes, consideró la titular de la Cepal, Alicia Bárcena. Foto: Archivo De acuerdo con el organismo, la carga de recaudación en el País es de 11 por ciento, más baja que el promedio de la región, de 18 por ciento Ulises Díaz Ciudad de México (28 junio 2010).- La baja capacidad de recaudación fiscal y la constante evasión de pago de impuestos hacen que México sea, de facto, un paraíso fiscal, dijo Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina (Cepal). "Hay un paraíso fiscal de facto, porque México es un país que tributa muy poco, la carga de recaudación se eleva a más del 11 por ciento y es, por lo tanto, una carga baja si se le compara con el promedio de la región que es de 18 por ciento, además de presentar una gran evasión fiscal y una serie de exenciones", precisó la titular del organismo internacional, durante el seminario sobre Igualdad y Desarrollo en México que se lleva a cabo en Ciudad Universitaria. Esta condición debilita al estado mexicano, según Bárcena, ya que reduce su capacidad de formular políticas económicas que coadyuven al desarrollo. Al respecto, la funcionaria señaló que los intentos del Gobierno mexicano por remediar la situación son insuficientes. "Es muy importante revisar la estructura de la carga tributaria, el Gobierno ha hecho una serie de esfuerzos y se han presentado propuestas en este sentido, pero aquí tiene que haber un nuevo pacto de todos los actores económicos, sociales y políticos, para alcanzar un nivel de recaudación que sea la que se requiere para tener un estado fuerte", explicó. Este nuevo acuerdo social, consideró la titular de la Cepal, tiene también que estar fundamentado en la ciudadanía, que a su vez es responsable de esta condición de poca recaudación. "Este país es de facto un paraíso fiscal y no es posible avanzar o proponer un estado solidario, democrático y fuerte si los ciudadanos nos sentimos muy ufanos de no pagar impuestos, de evadir tributación, y si no nos gusta cómo se está gastando, cambiemos entonces al que gasta, pero los ciudadanos debemos comprometernos a financiar nuestro propio desarrollo", enfatizó Bárcena.